

SON EXCELLENCE CHEIKH SALEM BIN KHALID AL QASSIMI

Ministre de la Culture des Émirats arabes unis

Vos Excellences, éminents invités, bonsoir. Je suis ravi d'être avec vous en cette occasion toute particulière, et au nom des Émirats arabes unis, je vous remercie tous de votre présence ce soir. Ce dîner nous offre un moment de réflexion après les sessions de la World Policy Conference de cette année.

Ce soir, je voudrais évoquer le rôle fondamental de la culture dans notre avenir commun. La culture façonne notre monde, elle nous lie les uns aux autres au-delà des frontières, des croyances et des générations. Mesdames et messieurs, tout au long de cette évolution rapide que nous avons connue, les Émirats arabes unis ont défendu leur position en matière de culture, notre ancrage dans ce monde en constante mutation. Notre nation est riche de sa diversité, puisqu'elle compte plus de 200 nationalités. Notre nation est unie par son héritage et ses précieuses traditions. Notre héritage nous enseigne l'importance de l'hospitalité, de la générosité et du respect mutuel, des valeurs essentielles dans un monde souvent marqué par les divisions. Ces principes s'appliquent non seulement à nos politiques nationales, mais également à notre approche en matière de coopération internationale. En préservant et en célébrant notre diversité culturelle, nous avons bâti un avenir plus tolérant, plus paisible et plus prospère pour tous.

La culture est également un instrument pour nous permettre d'aborder certaines des questions les plus urgentes comme le changement climatique, l'un des défis les plus importants de notre époque. Les Émirats arabes unis ont montré leur leadership dans ce domaine en accueillant la COP 28 et en encourageant les efforts internationaux tels que le lancement du Groupe des amis de l'action climatique fondée sur la culture au sein de la CCNUCC, coprésidé par les Émirats arabes unis et le Brésil. Ce Groupe des amis a été créé l'an dernier pour intégrer la culture et l'héritage aux politiques d'action urgentement requises en matière de climat. À travers ce Groupe, nous continuons de manière très active à promouvoir la reconnaissance de la dimension culturelle des solutions climatiques, que ce soit dans le domaine des arts et des industries créatives, du patrimoine matériel et immatériel, ou des systèmes de savoirs autochtones, réaffirmant notre engagement à préserver la culture dans le cadre de la politique environnementale.

La culture nous incite à l'action en établissant des liens entre nous et nos histoires communes de résilience et d'adaptation, et joue le rôle d'un pilier sociétal qui influence les politiques et l'évolution. En outre, nous continuons de voir l'économie créative comme un moteur et un catalyseur de croissance et de développement durable et inclusif. Dans cet esprit, les Émirats arabes unis ont pris un décret-loi fédéral afin de dynamiser le secteur des arts et de soutenir les institutions artistiques, dans le cadre d'un effort plus large visant à améliorer

l'écosystème artistique et l'économie créative de notre pays. Les Émirats arabes unis se sont engagés à soutenir les industries culturelles et créatives (ICC) au cœur de l'économie créative, et à favoriser la collaboration sur des plateformes nationales, régionales et mondiales. Notre but, par le biais d'initiatives telles que le National Grant Programme for Culture and Creativity (Programme national de bourses en faveur de la culture et de la créativité) lancé par le ministère de la Culture, est de soutenir les créateurs et d'encourager les talents et la production culturelle dans sa globalité.

Par ailleurs, nous reconnaissons l'importance croissante des données dans tous les secteurs, y compris celui de la culture. C'est ainsi que les Émirats arabes unis continuent de promouvoir le développement des indicateurs de données dans le domaine culturel, ce qui est également essentiel pour soutenir la croissance à long terme du secteur, mesurer son impact sur nos sociétés et formuler les politiques futures.

Mesdames et messieurs, la poursuite de la paix et de la stabilité constitue un autre domaine dans lequel la culture joue un rôle significatif. Dans un monde de plus en plus polarisé, l'encouragement au dialogue interculturel peut permettre de construire des passerelles et d'instaurer une compréhension mutuelle. En promouvant les valeurs de tolérance et de coexistence, les Émirats arabes unis ont montré l'importance des échanges culturels et des solutions inclusives, et ces principes prennent vie dans notre région. À titre d'exemple, le partenariat entre les Émirats arabes unis, l'UNESCO, le gouvernement irakien et l'initiative Faire revivre l'esprit de Mossoul illustre la façon dont la préservation culturelle peut favoriser la guérison et la résilience. Les Émirats arabes unis ont consacré plus de 50 millions de dollars US à ce projet ambitieux, bientôt achevé, qui continue d'avancer dans sa restauration des sites culturels et religieux de Mossoul. Parmi ces sites, citons la mosquée Al-Nouri et le minaret Al-Hadba, ainsi que les églises Al-Tahira et Al-Saa'a. Ces efforts ne se limitent pas à la construction de structures physiques, ils permettent de restaurer les liens culturels et communautaires indispensables au développement des sociétés sur le long terme.

L'engagement des Émirats arabes unis en faveur de la paix est étroitement lié à nos valeurs ; il promeut la tolérance et la diversité culturelle, tant dans la région qu'à l'échelle mondiale. Dans cet esprit, les Émirats arabes unis ont récemment adopté la National Policy for Preserving Modern Architectural Heritage (Politique nationale de préservation du patrimoine architectural moderne), une initiative stratégique conçue pour protéger l'héritage architectural unique de notre pays. Cette politique vise à accroître la sensibilisation du public, à promouvoir l'éducation et la recherche ainsi que les avancées en matière de croissance culturelle.

Mesdames et messieurs, l'éducation est un élément essentiel de la vision des Émirats arabes unis en matière d'engagement culturel et international. En investissant dans les arts et la culture, nous donnons aux générations futures les moyens de prospérer. À travers des initiatives pilotées par les Émirats arabes unis, comme la récente Conférence mondiale sur l'éducation culturelle et artistique de l'UNESCO, organisée ici, à Abou Dabi, nous avons mis en lumière l'importance d'établir des liens entre les dimensions culturelles et les systèmes éducatifs. Ces liens enrichissent des vies tout en offrant à une nouvelle génération les moyens d'acquérir la créativité et les compétences nécessaires pour faire face au monde contemporain. Cet événement majeur a également permis l'adoption d'un nouveau cadre en matière d'éducation culturelle et artistique, qui favorise une appréciation approfondie de l'interconnexion



entre culture et éducation dans nos stratégies et nos politiques mondiales. Une éducation ancrée dans les arts et les sciences humaines façonne des esprits doués d'empathie, capables d'innover et de s'adapter. Les efforts des Émirats arabes unis visant à intégrer l'éducation culturelle à son développement plus global reflètent notre engagement à promouvoir ces qualités pour le bien-être de l'humanité.

Mesdames et messieurs, je terminerai cette réflexion sur la culture en vous disant que celle-ci nous permet non seulement de faire des liens avec nos ancêtres, mais elle ouvre également la voie à un avenir plus inclusif, plus durable et plus prospère. Gardons à l'esprit cette finalité.

Je souhaiterais exprimer ma gratitude aux organisateurs de la World Policy Conference pour avoir créé une plateforme qui non seulement aborde les problèmes mondiaux, mais célèbre également la diversité des perspectives et des cultures qui font la richesse de notre monde. Je salue également tous les participants pour leur engagement. Je vous remercie.